
Le mot du Président de la section PV Valais 
 

Fonctionnalités 

« L'inflation, la hausse des loyers et les primes maladie élvées frappent de plein fouet les retraités. » Cela a été 
écrit dans le rapport annuel 2023 et a malheureusement été confirmé comme tel. Malheureusement, aucun frein 
n'est prévu pour 2025. En 2024, un mois entier de rente a été versé pour ces augmentations. Malgré les 
votations de 2024, les partis conservateurs ne veulent pas ou n’ont pas envie de soutenir les travailleurs vivant 
en Suisse. Cependant, les votations de 2024 l'ont prouvé, la 13e rente AVS a été acceptée par le peuple et sera 
versée pour la première fois en décembre 2026. La révision de la prévoyance vieillesse (LPP) en 2024 a 
également été rejetée par le peuple.  Ce sont toutes de véritables victoires syndicales que nous n'avons pas vues 
depuis des années. L'électorat a-t-il déclenché un revirement ? En tout cas, il s'agissait d'un avertissement du 
peuple aux autorités fédérales ! Nous le verrons dans les prochaines années. Malheureusement, de nombreux 
libéraux de droite ont oublié une chose au Parlement. Depuis plus de 50 ans, la Constitution est clairement 
établie : après une longue vie active, on doit pouvoir vivre décemment de la pension ! Néanmoins, il est important 
de rester attentif à chaque décision parlementaire afin de contrer les attaques antisociales.  Début 2024, de très 
bonnes nouvelles ont été annoncées sous la forme d'un versement unique de CHF 1000.- à tous les retraités des 
CFF, grâce au bon taux de couverture de la caisse de pension. À ce stade, nous tenons à exprimer nos 
remerciements au conseil d'administration et à nos représentants, en particulier à Aroldo Cambi, administrateur 
financier de SEV. L'espoir est grand qu'une telle « subvention » puisse être accordée à nouveau dans l’année en 
cours. Malheureusement, les conflits se poursuivent aux quatre coins du monde et je ne crois guère qu'il y aura 
une amélioration après les nouvelles élections aux États-Unis.  
 

USS et SEV 2024 
L’USS et la SEV ont toujours été sur les barricades en 2024 et le succès mentionné ci-dessus est quelque chose 
dont nous pouvons être fiers. Mais en 2025, il y aura un débat très difficile sur l'Europe. L'UE n'est pas un objectif 
en soi qui prime sur les intérêts concrets de nos membres et de nos travailleurs. Nous sommes confrontés à un 
projet de libéralisation qui nous fait reculer en termes de position de la fonction publique, de salaires et de 
protection des travailleurs. Nous ne pouvons pas accepter les choses telles qu'elles sont. Il y aura un référendum 
et nous aurons besoin de nerfs solides. Nous serons intimidés parce que les intérêts en jeu sont énormes. Notre 
ligne est claire depuis trois ans. Ce n'est pas nationaliste, c'est social. Elle est catégorique lorsqu'il s'agit des 
intérêts fondamentaux de notre base. Nous devons également trouver une stratégie pour le financement 
supplémentaire de l'AVS. Après tout, nous devons nous organiser en syndicat si nous voulons conserver notre 
pouvoir politique (qui est bon). Nous ne devons pas perdre d'autres membres, mais nous devons en gagner à 
nouveau. En ce qui concerne les mesures de réduction des coûts prévues dans le transport régional de 
passagers (TRV),  la mobilité communautaire doit être encouragée ! Depuis 20 ans, la Suisse est exemplaire 
dans ce domaine et l'austérité pourrait bloquer cette évolution. Un autre risque est la menace d'une libéralisation 
par le biais de l'accord avec l'UE. Le SEV et la PV gardent également un œil ouvert et attentif, car il y a beaucoup 
en jeu non seulement pour le personnel actif, mais aussi pour nous, retraités. Nous devons faire preuve de 
solidarité entre nous au fur et à mesure que nous avançons ! 
 

Section SEV PV Valais 2024 
Les différents événements, l'assemblée générale à Martigny, l'excursion de section à St-Gingolphe, avec une 
participation étonnamment importante du Haut-Valais, l'assemblée des membres à Ardon et les deux fêtes de 
Noël à Martigny et Brigue ont été très fréquentés, nous n'avons pas eu autant de membres à nos événements 
depuis des années. Un certain nombre de jeunes retraités ont également participé pour la première fois à l’une 
ou l’autre de ces rencontres. C'est toujours le meilleur des remerciements pour le comité de section lorsque de 
nombreux retraités se retrouvent à nos événements.        
  

Remerciements et perspectives pour 2025 

Le comité de section, que je remercie chaleureusement pour tout le travail faut durant 2024, travaille déjà à la 
préparation de l'année en cours et nous espérons bien sûr que l'année 2025 sera couronnée de succès. C'est 
toujours un plaisir et un honneur pour votre comité de pouvoir offrir ces événements à nos membres de longue 
date et aux nouveaux retraités. Je tiens à vous présenter, ainsi qu'à tous les membres de votre famille, mes 
meilleurs vœux pour 2025, restez en bonne santé et prenez soin les uns des autres.  
 
Salutations amicales et syndicales 
 
Genolier, décembre 2024      Patrick Rouvinez, Président de SEV PV Valais          


